

ABSTRAK

Skripsi dengan judul “**Pengaruh Persepsi Tentang Program Adiwiyata Terhadap Sikap dan Perilaku Peduli Lingkungan Siswa SMK Negeri 3 Boyolangu**” ini ditulis oleh Arini Fuadatus, NIM 12208183189, pembimbing Dr. Eni Setyowati, S.Pd., M.M.

Kata Kunci : perilaku peduli lingkungan, program adiwiyata, sikap peduli lingkungan

Penelitian ini bertitik tolak pada kerangka berpikir bahwa Lingkungan memiliki peran penting untuk menunjang kehidupan manusia dalam mencapai kualitas hidup yang lebih baik. Namun, kondisi lingkungan hidup sekarang sudah sangat memprihatinkan, permasalahan mengenai lingkungan kerap kali kita dengar khususnya kerusakan lingkungan maupun pencemaran lingkungan. Upaya penanggulangan yang hanya terfokus pada perbaikan alam tidak akan menghentikan laju kerusakan alam. Kerusakan lingkungan dapat diatasi dengan tindakan merubah sikap dan perilaku peduli lingkungan seseorang khususnya peserta didik agar terbentuk kesadaran dan sikap peduli lingkungan sejak dini. Sekolah memiliki peran yang penting dalam membentuk sikap dan perilaku generasi muda. Oleh karena itu, untuk mendorong terciptanya pengetahuan serta kesadaran warga sekolah dalam upaya pelestarian lingkungan hidup, pemerintah Indonesia menyusun program Adiwiyata. Implementasi program Adiwiyata ini diharapkan dapat meningkatkan kepedulian peserta didik terhadap permasalahan lingkungan.

Tujuan penelitian adalah 1) untuk mengetahui adanya pengaruh persepsi tentang program Adiwiyata terhadap sikap peduli lingkungan siswa SMKN 3 Boyolangu. 2) untuk mengetahui adanya pengaruh persepsi tentang program Adiwiyata terhadap perilaku peduli lingkungan siswa SMKN 3 Boyolangu. 3) untuk mengetahui adanya hubungan sikap dengan perilaku peduli lingkungan siswa SMKN 3 Boyolangu.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kuantitatif dengan jenis penelitian survei. Populasi dalam penelitian ini adalah siswa SMK Negeri 3 Boyolangu. Teknik pengambilan sampel menggunakan *Proportionate Stratified Random Sampling* sebanyak 10% sehingga didapat 227 siswa. Sumber data berupa data primer dengan metode angket yang telah dilaksanakan uji validitas dan reliabilitas. Analisis data dilakukan uji prasyarat, yaitu uji normalitas dan linearitas, serta uji hipotesis dengan uji regresi linier sederhana, koefisien regresi dan koefisien korelasi

Berdasarkan hasil analisis data penelitian menunjukkan bahwa 1) Ada pengaruh yang signifikan persepsi tentang program adiwiyata terhadap sikap peduli lingkungan siswa SMK Negeri 3 Boyolangu. Hal ini berdasarkan nilai angket persepsi tentang program adiwiyata terhadap sikap peduli lingkungan diperoleh nilai sig. 0,036 <0,05, maka H_0 ditolak dan H_a diterima dengan persentase pengaruhnya sebesar 19,3%. 2) Ada pengaruh yang signifikan persepsi tentang program adiwiyata terhadap perilaku peduli lingkungan siswa SMK Negeri 3

Boyolangu. Hal ini berdasarkan nilai angket persepsi tentang program adiwiyata terhadap perilaku peduli lingkungan diperoleh nilai sig. 0,029 <0,05, maka H0 ditolak dan Ha diterima dengan persentase pengaruhnya sebesar 22%. 3) Ada hubungan yang kuat sikap peduli lingkungan terhadap perilaku peduli lingkungan siswa SMK Negeri 3 Boyolangu. Hal ini berdasarkan nilai angket sikap peduli lingkungan terhadap perilaku peduli lingkungan diperoleh nilai sig. 0,034 <0,05, maka H0 ditolak dan Ha diterima. Hasil diperoleh nilai *Pearson Correlation* sebesar 0,621, maka dapat disimpulkan bahwa sikap peduli lingkungan memiliki hubungan kuat dengan perilaku peduli lingkungan.

ABSTRACT

The thesis with the title "**The Influence of Perceptions about the Adiwiyata Program on Attitudes and Behaviors of Environmental Care for Students of vocational high school 3 Boyolangu**" was written by Arini Fuadatus, student id number 12208183189, advisor by Dr. Eni Setyowati, S.Pd., M.M.,

Keywords: environmental care behavior, adiwiyata program, environmental care attitude,

This research is based on the framework of thinking that the environment has an important role in supporting human life to achieve a better quality of life. However, environmental conditions are now deplorable, we often hear about problems regarding the environment, especially environmental damage and environmental pollution. Countermeasures that solely focus on improving nature will not stop the rate of destruction of nature. It also needs human attitudes and behavior changes, students are no exception, they need to form environmental awareness from an early age. Therefore, schools have an important role in shaping the attitudes and behaviors of the younger generation. In line with that, to foster knowledge and awareness among school residents about environmental conservation efforts, the Indonesian government compiles the Adiwiyata program. The implementation of the Adiwiyata program is expected to increase students' concern about environmental problems.

The purposes of this study are 1) to investigate the influence of students' perceptions about the Adiwiyata program on their attitude towards environmental care at vocational high school 3 Boyolangu, 2) to investigate the influence of students' perceptions about the Adiwiyata program on their behavior towards environmental care at vocational high school 3 Boyolangu, and 3) to investigate the relationship between students' attitudes and behavior towards their environmental care at vocational high school 3 Boyolangu.

This study uses a quantitative approach with the type of survey research. The students of vocational high school 3 Boyolangu are the population of this study. In total 227 students are obtained from 10% of the Proportionate Stratified Random Sampling technique. The source of data for this study is in the form of primary data with a questionnaire method. The questionnaire is tested with validity and reliability tests. Data analysis is carried out prerequisite tests, namely normality and linearity tests, as well as hypothesis tests with simple linear regression tests, regression coefficients, and correlation coefficients

Based on the results of the analysis of research data shows that 1) There is a significant influence of students' perceptions about the adiwiyata program on their environmental care attitude at vocational high school 3 Boyolangu. This is based

on the value from the questionnaire of perception on the adiwiyata program towards an attitude of environmental care obtain sig value. $0.036 < 0.05$, then H_0 is rejected and H_a is accepted with a percentage of its effect of 19.3%. 2) There is a significant influence of perceptions about the adiwiyata program on the environmental care behavior of students at vocational high school 3 Boyolangu. This is based on the value from the questionnaire of perception on the adiwiyata program towards environmental care behavior obtain sig value. $0.029 < 0.05$, then H_0 is rejected and H_a is accepted with a percentage of its effect of 22%. 3) There is a strong relationship between environmental care attitude and the environmental care behavior of students at vocational high school 3 Boyolangu. This is based on the value of the questionnaire of environmental care attitudes towards environmental care behavior obtain sig value. $0.034 < 0.05$, then H_0 is rejected and H_a is accepted. The results obtain a Pearson Correlation value of 0.621, it concludes that the attitude of caring for the environment has a strong relationship with environmental care behavior.

المخلص

الأطروحة التي تحمل الموضوع " تأثير التصورات حول برنامج أدبوياتا على مواقف وسلوكيات الرعاية البيئية لطلاب في مدرسة الثانوية المهمة الحكومية ٣ بويولنجو " تكتبها أربني فواداتوس ، رقم القيد ١٢٢٠٨١٨٣١٨٩ ، المشرف الدكتور إيني سيتيواتي الماجستر .

الكلمات المفتاحية : سلوك الرعاية البيئية، برنامج أدبوياتا، موقف الرعاية البيئية،

يستند هذا البحث إلى إطار التفكير في أن البيئة لها دور مهم في دعم حياة الإنسان في تحقيق نوعية حياة أفضل . ومع ذلك ، فإن الظروف البيئية سيئة للغاية الآن ، وكثيرا ما نسمع عن المشاكل المتعلقة بالبيئة ، وخاصة الأضرار البيئية والتلوث البيئي . إن التدابير المضادة التي تركز فقط على تحسين الطبيعة لن توقف معدل تدمير الطبيعة . يمكن التغلب على الأضرار البيئية عن طريق تغيير موقف وسلوك رعاية البيئة ، وخاصة الطلاب ، بحيث يتم تشكيل الوعي والمواقف من رعاية البيئة من سن مبكرة . للمدارس دور مهم في تشكيل مواقف وسلوكيات جيل الشباب . لذلك ، لتشجيع خلق المعرفة والوعي لسكان المدارس في محاولة للحفاظ على البيئة ، قامت الحكومة الإندونيسية بتجميع برنامج أدبوياتا ومن المتوقع أن يؤدي تنفيذ برنامج أدبوياتا إلى زيادة اهتمام الطلاب بالمشاكل البيئية .

كان الغرض من الدراسة . (١) لتحديد تأثير التصورات حول برنامج أدبوياتا على مواقف الرعاية البيئية في مدرسة الثانوية المهمة الحكومية ٣ بويولنجو . (٢) لمعرفة تأثير التصورات حول برنامج أدبوياتا على سلوك الرعاية البيئية في مدرسة الثانوية المهمة الحكومية ٣ بويولنجو . (٣) لمعرفة علاقة المواقف مع سلوك الرعاية البيئية لطلاب المدارس الثانوية المهنية الحكومية ٣ بويولنجو

يستخدم هذا البحث منهجا كمي مع نوع البحث المسحي . كان السكان في هذه الدراسة من طلاب المدارس الثانوية المهنية الحكومية ٣ بويولنجو . استخدمت تقنية أخذ العينات العشوائية المناسبة مع الطبقات بنسبة تصل إلى ١٠٪ بحيث تم الحصول على ٢٢٧ طالبا . مصدر البيانات هو في شكل بيانات أولية مع طريقة الاستبيان التي تم إجراؤها اختبارات الصلاحية والموثوقية . يتم إجراء تحليل البيانات من اختبارات المتطلبات الأساسية ، وهي اختبارات طبيعية وخطية ، وكذلك اختبارات الفرضيات مع اختبارات الانحدار الخطي البسيطة ومعاملات الانحدار ومعاملات الارتباط

استنادا إلى نتائج تحليل بيانات البحث تبين أن (١) هناك تأثير كبير للتصورات حول برنامج أدبوياتا على موقف الرعاية البيئية لطلاب المدرسة الثانوية المهنية الحكومية ٣ بويولنجو . ويستند هذا إلى قيمة تصور الاستبيان لبرنامج أدبوياتا تجاه موقف الرعاية البيئية التي تم الحصول عليها قيمة $0,05 < 0,036$ ، ثم يتم رفض H_0 ويتم قبولها بنسبة مئوية من تأثيره تبلغ $3,19\%$. (٢) هناك تأثير كبير للتصورات حول برنامج أدبوياتا على سلوك الرعاية البيئية لطلاب المدرسة الثانوية المهنية الحكومية ٣ بويولنجو . ويستند ذلك إلى قيمة تصور الاستبيان لبرنامج أدبوياتا

تجاه سلوك الرعاية البيئية الذي تم الحصول عليه بقيمة $0,05 < 0,029$ ، ثم يتم رفض H_0 ويتم قبول H_1 بنسبة مئوية من تأثيره تبلغ 3.22% هناك علاقة قوية من موقف الرعاية البيئية لسلوك الرعاية البيئية لطلاب المدارس الثانوية المهنية الحكومية 3 ببولنجو .ويستند هذا إلى قيمة استبيان مواقف الرعاية البيئية تجاه سلوك الرعاية البيئية التي تم الحصول عليها بقيمة $0,05 < 0,034$ ، ثم يتم رفض H_0 ويتم قبول H_1 .حصلت النتائج على قيمة ارتباط بيرسون $0,621$ ، ويمكن استنتاج أن موقف رعاية البيئة له علاقة قوية بسلوك الرعاية البيئية.